

Miércoles 25 de Diciembre 2024

CMIC NACIONAL

[En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, habló sobre la construcción de viviendas del gobierno federal y el Infonavit. \(Retransmisión\)](#)

(2024-12-24, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista con Javier la Torre, **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, expresó su opinión sobre el reciente anuncio del gobierno federal de construir un millón de viviendas. Méndez Jaled destacó que esta cifra es insuficiente, ya que estima que el rezago habitacional en México asciende a 16 millones de viviendas, incluyendo tanto nuevas construcciones como remodelaciones. Señaló que seis de cada diez viviendas presentan deterioro, y que muchas son inhabitables. Criticó la falta de planeación y las políticas ineficaces en el desarrollo de vivienda, atribuyendo parte de la responsabilidad a la mala administración y la corrupción. Además, mencionó que la construcción de viviendas debería ser liderada por la iniciativa privada, ya que Infonavit no cuenta con la experiencia técnica y material necesaria, y la intervención directa de esta entidad podría generar conflictos de interés y afectar a las pequeñas y medianas empresas constructoras. Méndez Jaled concluyó enfatizando la urgencia de abordar el déficit habitacional de manera efectiva y no solo como un tema de propaganda.

DELEGACIONES CMIC

[Fundación EMA brinda apoyo integral a migrantes, mujeres y niñas](#)

(2024-12-24, Redacción, El Arsenal.net CDMX (Sitio),)

La Fundación EMA, comprometida con la responsabilidad social, ha lanzado dos iniciativas clave para apoyar a mujeres, niñas y migrantes en situación de vulnerabilidad: las campañas "Una Navidad Calientita" y "Mujeres apoyando a Mujeres". Además de los donativos, la Fundación EMA trabajó en mejorar la infraestructura de los albergues. Con la colaboración de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Grupo Helvex, ONNCCE y CANAME, se llevaron a cabo remodelaciones y cambios de iluminación en los dormitorios, mejorando las condiciones de los espacios que albergan a los beneficiarios.

[Ellos aspiran a la alcaldía de Tuxpan en 2025, ¿quién será el elegido?](#)

(2024-12-24, Redacción, Vanguardia VER (Sitio),)

El domingo 1 de junio de 2025 los veracruzanos saldrán de casa para dirigirse a las urnas y votar por la renovación de los 212 ayuntamientos o alcaldías, 212 sindicaturas y 630 regidurías. A partir del 5 de enero de 2025, los partidos políticos darán inicio a sus procesos internos para elegir a sus candidatos, ya que el 2 de febrero comienza el periodo de precampañas electorales, tiempo en que se promoverán a los contendientes de las 212 presidencias municipales, entre ellas el bello puerto de Tuxpan. El petista Miguel Ángel Elizalde Martínez, exdirigente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** buscará la candidatura a la alcaldía de Tuxpan enfrentándose también al morenista Marco Antonio Medina Pérez, cercano a la síndica única Bety Piña y al expresidente Andrés Manuel López Obrador, actual tesorero general del ISSSTE, quien fue designado por el director de la institución, Martí Batres Guadarrama.

[Los riesgos para Yucatán y México, tema en el Desayuno de la Amistad](#)

(2024-12-24, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

Con una tradición que lleva 38 años, el profesor Rubén Calderón Cecilio, decano del priismo yucateco, realizó hoy el Desayuno de la Amistad con políticos de la vieja guardia en un terreno de su propiedad en el norte de Mérida. Hubo notorias ausencias de políticos que antes eran militantes y funcionarios del PRI, pero hoy están en Morena y ostentan cargos de alto nivel en el gobierno de Joaquín Díaz Mena, como Luis Hevia Jiménez, y el senador Jorge Carlos Ramírez Marín. Quienes no faltaron fueron la doctora Dulce María Sauri Riancho, ex gobernadora de Yucatán; Eric Rubio Barthell, el general retirado Viegilio Méndez Bazán, Jorge Pinzón Álvarez, Omar Pacho Sánchez, Luis Echeverría Navarro, Armando Ruiz, Ricardo Ávila Heredia, Ignacio Mendicuti Pavón, José Luis Peniche, entre otros priistas de antaño. Sin embargo, también estuvo la ex secretaria de Cultura y las Artes Loreto Villanueva Trujillo; el presidente local de la **CMIC**, Raúl Monforte González; ingeniero Alfonso González, ex presidente mundial de ingenieros; el líder la CNC, Manuel Medina Castro, y varios ex alcaldes y alcaldes del interior del Estado.

["Trabajo es trabajo", empresarios poblanos se apuntan para construir obra de Trump](#)

(2024-12-24, Redacción, El Sol de Puebla (sitio),)

Empresarios poblanos podrían colaborar en la construcción del muro fronterizo entre México y Estados Unidos debido a que "es trabajo", opinó el aspirante único a presidir la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Puebla, José Antonio Hernández González. En entrevista luego de presentar su candidatura, el constructor dijo que la mano de obra poblana es muy valorada y profesional, por lo que buscarán que los efectos internacionales no le resten oportunidades laborales.

CONSTRUCCIÓN

[Congreso CDMX aprueba presupuesto histórico para 2025 con énfasis en movilidad, vivienda y seguridad](#)

(2024-12-25, Francisco Montaña, El Debate SIN (sitio),)

El Congreso de la Ciudad de México aprobó por unanimidad el Presupuesto de Egresos para el ejercicio fiscal 2025, presentado por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina. Con un incremento del 8.8 por ciento respecto al año anterior, este presupuesto busca consolidar a la capital como una ciudad incluyente y equitativa, con inversiones clave en movilidad, infraestructura hídrica y seguridad. En materia de vivienda, se asignarán 9,000 millones de pesos, marcando un aumento del 89.8 por ciento. Este rubro incluye la construcción de viviendas asequibles y el fortalecimiento de proyectos dirigidos a jóvenes y familias de bajos ingresos.

[Por unanimidad diputados aprueban presupuesto presentado por Brugada](#)

(2024-12-25, Mario Rojas R., Regeneración (Sitio),)

El pleno del Congreso local aprobó por unanimidad el dictamen de las Comisiones Unidas de Presupuesto y Cuenta Pública y de Hacienda. Lo anterior, a la iniciativa con proyecto de decreto por el que se expide el Presupuesto de Egresos de la Ciudad de México para el Ejercicio Fiscal 2025. Cabe destacar que el presupuesto destinado a turismo tiene un crecimiento del 138.5 por ciento y la vivienda recibe una asignación sin precedentes de 9 mil millones de pesos. Y, lo que representando un incremento del 89.8 por ciento respecto al año anterior.

[El Universal \(sitio\)](#), [La Razón On line \(Sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Noticias MVS \(Sitio\)](#), [103.3 Radio Fórmula](#), [EDT Estado del Tiempo MX \(sitio\)](#), [Capital CDMX \(Sitio\)](#), [EDT Estado del Tiempo MX \(sitio\)](#), [Urbe Política \(Sitio\)](#), [102.5 MVS Noticias](#).

Sectur y Banco Interamericano de Desarrollo refuerzan la reactivación económica de Acapulco

(2024-12-24, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio),)

El subsecretario de Turismo y encargado de la reactivación económica, cultural y social de Acapulco, Sebastián Ramírez Mendoza, en visita al puerto con especialistas del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), identificaron oportunidades de asistencia técnica enfocada en la recuperación de este importante destino turístico. En esta reunión, también participaron representantes de Sectur, del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), de la Secretaría de Economía (SE), del Gobierno de Guerrero y del Municipio de Acapulco. El subsecretario de Turismo refirió que se revisaron los avances de los proyectos prioritarios en materia de infraestructura hidro-sanitaria, movilidad, espacio público, equipamiento urbano y reutilización de inmuebles abandonados.

[ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#).

La reactivación de las grandes ciudades en el mercado inmobiliario

(2024-12-24, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

En los años más recientes, el mercado inmobiliario en México ha enfrentado diversos retos, desde el impacto de la pandemia hasta fluctuaciones económicas que afectaron la inversión y la demanda. Sin embargo, una tendencia emergente está revitalizando el panorama: las grandes ciudades como Ciudad de México, Guadalajara, Mérida y Tijuana están recuperando el interés del comprador. Esta transformación se refleja en la estrategia de Serfimec Capital, que en 2025 destinará \$2,000 millones de pesos para financiar vivienda de primera necesidad en estas plazas.

En la opinión de Miguel Aquino, es urgente la construcción de viviendas, pero lo importante es que se saque dinero de otro lado y no de las cuentas de ahorro de vivienda de los trabajadores.

(2024-12-24, Javier Alatorre, Miguel Aquino, 98.5 El Heraldo Radio,)

La opinión expresada sugiere que, aunque se reconoce la urgencia de construir viviendas de interés social en México, es fundamental que los recursos para ello provengan de otras fuentes, como el financiamiento de los partidos políticos o el presupuesto destinado a elecciones.

La bancada del PRI en el Senado anticipó que defenderá los ahorros de los trabajadores ante la reforma al Infonavit impulsada por Morena.

(2024-12-24, Óscar Palacios, 102.5 MVS Noticias,)

La bancada del PRI en el Senado ha manifestado su intención de continuar defendiendo los ahorros de los trabajadores en 2025, oponiéndose a la Reforma al Infonavit promovida por Morena, aprobada el pasado 13 de diciembre. El coordinador de los senadores del PRI, Manuel Añorve, destacó el compromiso de su bancada de impulsar políticas públicas en beneficio de las familias mexicanas, especialmente en el contexto de la crisis económica actual. Añorve denunció que la reforma al Infonavit representa un robo a los ahorros de los trabajadores, ya que busca utilizar los fondos acumulados por los derechohabientes, que superan los \$2 billones, para

financiar la construcción de viviendas. El senador reiteró la necesidad de proteger el patrimonio de las familias mexicanas y enfrentar las decisiones del gobierno actual encabezado por Morena.

En entrevista, Juan Talle, Arquitecto, habló sobre la participación del INFONAVIT en construcción de nuevas casas. (Retransmisión)

(2024-12-24, Javier Solórzano, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, Juan Calle, presidente de la Unión Mexicana de Urbanistas, expresó su opinión crítica sobre la propuesta del Infonavit de volver a construir casas. Calle destacó que en México hay 6 millones de casas abandonadas, muchas de ellas construidas en lugares inaccesibles y sin servicios básicos, lo que ha llevado a un aumento significativo en la cartera vencida del Infonavit. Calle argumentó que la política de congelar precios para evitar que la cartera vencida siga creciendo es una solución temporal que no aborda el problema de fondo. Además, criticó la idea de que el Infonavit se convierta en un gran constructor de vivienda, señalando que esto podría generar corrupción y no aprovechar la infraestructura existente. En su lugar, Calle aboga por una mejor planificación urbana, construcción en zonas urbanas conectadas y aprovechamiento de la infraestructura existente para resolver el problema de la vivienda de manera sostenible y efectiva.

Umbral

(2024-12-25, Redacción, El Noroeste SIN (sitio),)

Estamos en el umbral de terminar un año que estuvo lleno de acontecimientos, algunos alegres y otros perturbadores. En Palestina, la tierra sagrada para cristianos y judíos en el Medio Oriente, durante 8 meses ininterrumpidos el gobierno sionista de Israel ha mantenido una escalada militar, mediante incursiones aéreas, cometiéndose una masacre permanente sobre niños y jóvenes palestinos, un hecho sin nombre que uno creería imposible que sucediese en pleno siglo veintiuno.

RELEVANTES NACIONALES

Alito se autoriza endeudar más al PRI

(2024-12-25, Leticia Robles, Excélsior, . 1, 4)

La Comisión Política Permanente del Consejo Político Nacional del PRI, presidida por el senador Alejandro Moreno Cárdenas, autorizó a la dirigencia nacional del partido, también encabezada por Moreno Cárdenas, ampliar una línea de crédito hasta por 409.5 millones de pesos, que tendrá como garantía el edificio de la CNOP, ubicado en la calle de Lafragua, en la Ciudad de México, con lo que su deuda supera los 500 millones de pesos.

Evade castigo hasta 98% de acusados por Auditoría Superior

(2024-12-25, Arturo Ángel, Milenio Diario, . 1, 6 7)

La Auditoría Superior de la Federación ha presentado en 25 años 1,185 denuncias contra servidores públicos por peculado o desvío de recursos, pero menos de 2 por ciento de esos casos se han traducido en sentencia. El organismo precisó que cerca de 60 por ciento de las carpetas de investigación siguen abiertas, aunque sin respuesta.

CÁMARAS EMPRESARIALES

IP: aranceles textiles impactan a 52 firmas

(2024-12-25, Redacción, Milenio Diario, . 17)

La iniciativa privada advirtió un impacto directo, en menos de cuatro días, en 52 empresas ante el incremento de aranceles en el sector textil. A través de un comunicado, Concanaco Servytur, Indexy Canacintra aseguraron que esta medida puede ocasionar la pérdida de alrededor de 35 mil empleos.

Concanaco Servytur reconoce a Claudia Sheinbaum por aplazar discusión de Ley Infonavit

(2024-12-24, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), reconoció a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum por aplazar la discusión de la reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) hasta febrero de 2025. El presidente de la agrupación empresarial, Octavio de la Torre, a través de un comunicado mencionó que este aplazamiento permitirá un diálogo inclusivo así como constructivo, en el que trabajadores, empresarios y actores clave aporten soluciones que fortalezcan al Infonavit.

Maquiladoras cerrarán por decreto arancelario; advierten que perderán millones de dólares y al menos 35 mil empleos

(2024-12-24, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Organismos del sector empresarial alertaron que el decreto por el cual se aumentaron los aranceles a la importación de prendas de vestir y de telas y se prohíben las importaciones temporales, se espera el cierre de empresas, la pérdida de empleos y daños económicos, por lo que pidieron una prórroga de tres meses y el análisis detallado de la medida. A unos días de la emisión del decreto, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Sevytur), el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), se reunieron con representantes de las secretarías de Economía, Hacienda y Crédito Público, y del Servicio de Administración Tributaria para analizar el impacto de la medida.

Incremento de aranceles a textiles ya impactó a 52 empresas: IP

(2024-12-24, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

Ante el incremento temporal de aranceles de 35 por ciento a mercancías confeccionadas y 15 por ciento a textiles, el sector privado reportó un impacto directo a 52 empresas por esta medida en menos de cuatro días. A través de un comunicado conjunto, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), aseguran que esta medida podría ocasionar la pérdida de aproximadamente 35 mil empleos.

Las fotos del 2024: de guerras y desastres naturales a la elección de Sheinbaum y el atentado contra Trump

(2024-12-25, Redacción, El Sol de México (sitio),)

Cámaras empresariales aseguran que podría haber una pérdida de 35 mil empleos y millones de dólares de perdidas.

Pide Segob que juguetes navideños eviten la promoción de la violencia

(2024-12-24, Redacción, El Sol de México (sitio),)

El director de la Asociación Mexicana de la Industria del Juguete señaló en entrevista que desde hace 20 años hay un convenio entre gobierno e industriales para no producir juguetes de réplicas de armas de fuego. Cámaras empresariales aseguran que podría haber una pérdida de 35 mil empleos y millones de dólares de perdidas.

Cuentas alegres (o no)

(2024-12-25, Nicolás Alvarado, El Heraldo de México (sitio),)

De acuerdo con una encuesta aplicada por Ipsos en 26 países y publicada en 2023, el 71 por ciento de los mexicanos entre 16 y 74 años dice pertenecer a alguna de las religiones cristianas. Del total de la población religiosa incluidos 1 por ciento de musulmanes y 7 por ciento que practica otros credos; el 21 por ciento restante somos ateos, agnósticos y/o celosos de la privacidad, sólo el 38 por ciento acude cuando menos una vez al mes a orar a un lugar de culto. Otro dato: de acuerdo a la proyección de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, las fiestas decembrinas de 2024 dejarán al país una derrama económica de 560 mil 800 millones de pesos, lo que en el hipotético caso de que sólo los cristianos practicantes festejaran la Navidad arrojaría un gasto promedio por persona de casi 45 mil pesos, fenómeno inconcebible en un país cuyo ingreso mensual per capita asciende de acuerdo a datos del Coneval a poco menos de 3 mil 350 pesos. Conclusión inevitable: hay en la calle millones de inventados gastándose lo que no tienen en observar una fiesta en la que no creen, nomás por mitoteros.

El sector empresarial pide diálogo para mitigar el impacto del decreto en IMMEX

(2024-12-24, Expansión, expansionmx, Expansión MX,)

Cámaras empresariales alertan que las restricciones al IMMEX amenazan con cerrar operaciones en días, afectar hasta 100,000 empleos y dañar cadenas de valor clave para la economía mexicana. El decreto publicado el 19 de diciembre de 2024 en el Diario Oficial de la Federación, que incrementa aranceles y restringe la importación temporal de insumos clave, ha desatado preocupación en sectores estratégicos de la economía mexicana. Esta medida afecta directamente al Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX), el cual permite a empresas importar insumos libres de aranceles para producir bienes destinados a la exportación.

Empresarios mexicanos y canadienses van por unión ante llegada de Donald Trump

(2024-12-24, Redacción, El CEO MX (sitio),)

Ante la inminente llegada del virtual presidente electo de los Estados Unidos, Donald Trump, las acciones para contrarrestar diferentes políticas que ha anunciado no se han hecho esperar, y ahora toca el turno de los empresarios canadienses. Según la información dada a conocer recientemente, el 15 de enero, México recibirá a una destacada delegación de CEOs canadienses para fortalecer relaciones comerciales y fomentar la integración económica de América del Norte. El CCE mencionó que estas reuniones buscan promover la cooperación económica en sectores estratégicos para así unificar los esfuerzos ante los próximos retos.

Empleo: Lista del salario mínimo que deben recibir los profesionales en 2025

(2024-12-24, Redacción, ADN 40 (Sitio),)

El salario mínimo tendrá un aumento del 12% en el 2025, informó el Gobierno de México, encabezado por Claudia Sheinbaum, luego de llegar a un acuerdo con el sector empresarial. De esta manera, los mexicanos tendrán en su bolsillo un ingreso extra a partir del próximo año y con el objetivo de que los profesionales sepan cuánto van a ganar, ya se reveló una lista oficial. De acuerdo con Claudia Sheinbaum; el secretario del Trabajo y Previsión Social, Marath Bolaños López; el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes Díaz y el vocero del sector obrero de la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami), José Luis Carazo Preciado, los mexicanos comenzarán a recibir el salario mínimo a partir del 1 de enero de 2025.

Maquiladoras advierten por el arancel a textil

(2024-12-25, El Universal, Pulso SLP (sitio),)

Organismos del sector empresarial alertaron que el decreto por el cual se aumentaron los aranceles a la importación de prendas de vestir y de telas y se prohíben las importaciones temporales, se espera el cierre de empresas, la pérdida de empleos y daños económicos, por lo que pidieron una prórroga de tres meses y el análisis detallado de la medida. A unos días de la emisión del decreto, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Sevytur), el Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index) y la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), se reunieron con representantes de las secretarías de Economía, Hacienda y Crédito Público, y del Servicio de Administración Tributaria para analizar el impacto de la medida.

Los mexicanos gastan en promedio 5 mil pesos en regalos navideños, según encuesta.

(2024-12-24, Juan Pablo de Leo, Valentina Rodríguez, Daniel Jacobo, Canal 40 Adn,)

En México, durante la temporada navideña, se observa un notable aumento en el gasto de los consumidores, según un estudio de Statista. El 62% de los encuestados adquirió ropa, textiles o calzado, seguido de cosméticos y productos de cuidado personal. A pesar de la percepción de que los juguetes son los regalos predominantes, estos suelen comprarse para el Día de Reyes. Además, se destaca el gasto en alimentos y bebidas, con un incremento notable en comparación con el año anterior. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco Servitur) prevé una derrama económica superior a la del año pasado, estimando un crecimiento del 6% en 2024.

El presidente de ANPEC, Juan Carlos Pérez Góngora, reporta incrementos de hasta el 20% en precios de alimentos para la cena navideña.

(2024-12-24, Sheila Amador, 102.5 MVS Noticias,)

El presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), Juan Carlos Pérez Góngora, ha señalado un notable aumento en los precios de los alimentos, con incrementos de hasta el 20% en comparación con el año anterior. Este panorama ha llevado a muchas familias a simplificar sus cenas navideñas, optando por preparar solo el plato fuerte y el postre, omitiendo entradas y botanas. Los precios de las carnes, especialmente el pollo, han experimentado un alza significativa, generando preocupación por el costo de las celebraciones de fin de año. Pérez Góngora también destacó que, en promedio, las familias destinan \$500 para intercambios de regalos y entre \$3,000 y \$5,000 si desean estrenar ropa y calzado. La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) prevé una derrama económica de \$560,000 millones durante este periodo, un 8.6% superior al año pasado.

El próximo 15 de enero de 2025 se llevará a cabo el CEO Dialogue entre México y Canadá.

(2024-12-24, Fernando Robles, Canal 120 Milenio,)

El Consejo Coordinador Empresarial ha anunciado la celebración del CEO Dialogue entre México y Canadá el 15 de enero de 2025. Este evento, que tendrá lugar en México, reunirá a líderes empresariales de ambas naciones. Durante la visita, los ejecutivos canadienses se reunirán con la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, así como con líderes del sector privado mexicano y funcionarios gubernamentales clave, incluyendo al secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y al secretario de Relaciones Exteriores, Juan Ramón de la Fuente. El propósito principal de este diálogo es fortalecer la cooperación económica y comercial entre México y Canadá, abarcando sectores estratégicos como servicios financieros, inversión, transporte, energía, industria automotriz, manufactura aeroespacial, tecnología, agroindustria y la cadena mexicana de suministro.

[88.1 Universal](#), [Canal 40 Adn](#), [Canal 3 Imagen](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Canal 150 El Financiero Bloomberg](#), [Latinus \(Sitio\)](#), [Enlace Radial \(Sitio\)](#).

El gremio empresarial de México y Canadá se reunirá con Claudia Sheinbaum antes de la toma de posesión de Donald Trump.

(2024-12-24, Juan Pablo de Leo, Vaitiare Mateos, Canal 40 Adn,)

El gremio empresarial de México y Canadá se reunirá con la Presidenta Claudia Sheinbaum el próximo 15 de enero, antes de la asunción de Donald Trump. El encuentro busca fortalecer las cadenas de suministro y fomentar inversiones recíprocas y cooperación económica, en el marco del CEO Dialogue organizado por el Consejo Coordinador Empresarial y el Business Council of Canada. Entre los asistentes se encuentran el secretario de economía, Marcelo Ebrard, y el canciller Juan Ramón de la Fuente.

Aumento al Impuesto sobre Nómina de 3 a 4% impactará a empresas, advierte Rolando Silva.

(2024-12-24, Víctor Piz, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

El aumento del Impuesto sobre Nómina (ISN) en la Ciudad de México, de tres a cuatro por ciento para 2025, generará una mayor carga fiscal para las empresas, según Rolando Silva, vicepresidente fiscal del Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP). Silva destacó que este incremento se suma a las modificaciones en las prestaciones laborales y las que aún están por aprobarse, estimando un aumento del 15% en el costo de la mano de obra, especialmente con la posible reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales y otros beneficios como el aguinaldo digno. Domingo Ruiz López, presidente de la Comisión Fiscal Nacional de Coparmex, reconoció el impacto del ISN en los costos empresariales, pero defendió su aceptación por parte del sector, argumentando que la recaudación adicional, estimada en 7,500 millones de pesos, se destinará a un fondo de infraestructura.

Dirigentes de organismos del sector privado de México y Canadá se reunirán con Claudia Sheinbaum.

(2024-12-24, Víctor Piz, Héctor Jiménez Landín, Canal 150 El Financiero Bloomberg,)

Dirigentes mexicanos y canadienses de organismos del sector privado se reunirán el 15 de enero de 2025 con la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, en la Ciudad de México. Este

encuentro, organizado por el Consejo Coordinador Empresarial y el Business Council of Canada, busca fortalecer las relaciones comerciales, promover la seguridad económica continental y fomentar la integración económica de América del Norte. El objetivo es consolidar una región más próspera y competitiva.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Mayores riesgos el año próximo

(2024-12-25, Martín Espinosa, Excélsior, . 6)

El reto que viene es gigantesco, pero no imposible de afrontar. Para ello será necesario que México aborde el problema de manera multidimensional debido a los diversos perfiles migratorios que hoy existen. El penoso incidente de la supuesta "captura" del "Mayo" Zambada es una muestra más de que en la actualidad las relaciones entre México y Estados Unidos están dañadas, lo que habla ya de una pérdida de confianza entre ambas partes.

TREN MAYA

"El INAH vive una de sus peores épocas en la historia": Fernando Cortés de Brasdefer

(2024-12-24, Redacción, El Universal (sitio),)

Tras ser llamado a rendir su primera declaración por el Órgano Interno de Control (OIC) del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), por denunciar públicamente destrucción de vestigios arqueológicos en los tramos del Tren Maya, el arqueólogo Fernando Cortés de Brasdefer cumplió 45 años de servicio en el Instituto, lo que lo hizo acreedor del galardón del Sindicato Nacional de Profesores de Investigación Científica y Docencia (SNPICD-INAH) por trayectoria. Cortés de Brasdefer narra que se le notificó que la medalla será trasladada al Centro INAH Quintana Roo, para que le sea entregada de manera personal, pero no la recibirá para mantener su protesta contra Diego Prieto.

En opinión de Denise Dresser: Bajo control de los mirreyes morenistas el Infonavit será "Robavit"

(2024-12-24, Redacción, Latinus (Sitio),)

Hoy, Denise Dresser analiza en su videocolumna la reforma al Infonavit, la cual considera que podría ser una forma de convertir las cuentas individuales de los trabajadores en dinero público, con un alto riesgo de corrupción. Dresser argumenta, con ejemplos como el Tren Maya y otros proyectos mal planeados, que una mayor intervención estatal ha dado lugar a un incremento de la corrupción, y pregunta si es prudente confiar los fondos de los trabajadores a funcionarios del gobierno actual que carecen de credibilidad y transparencia.

En 2024, el INAH refirió su misión de proteger, investigar, conservar y difundir el patrimonio

(2024-12-24, Redacción, Ovaciones (sitio),)

Tras finalizar en 2023 el salvamento arqueológico correspondiente a la troncal del Tren Maya, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) siguió con el Programa de Mejoramiento de Zonas Arqueológicas (Promeza), cuyos resultados han permitido reabrir sitios patrimoniales como Kohunlich, Dzibanché, El Meco y Chacchoben, en Quintana Roo, cada uno con

instalaciones de servicio renovadas y monumentos precolombinos atendidos en cuanto a limpieza y consolidación.

Cultura, Imer Noticias Segunda Emisión

(2024-12-24, Patricia Betaza, 107.9 Horizonte,)

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) ha recibido 920 cajas con restos óseos recuperados durante el tratamiento arqueológico del Tren Maya. Esta colección es la mayor de su tipo trasladada a la institución y proviene de los siete tramos del proyecto. Los restos permitirán investigar aspectos de la vida prehispánica en la península de Yucatán, como salud, alimentación y rituales. Los análisis iniciales han identificado variables patológicas y prácticas dentales, lo que podría esclarecer incógnitas sobre la ocupación de la región y el colapso de sus grandes ciudades.

AIFA

AICM Faces Sanctions Over Slot Capacity, Global Connectivity

(2024-12-25, Redacción, México Business News MX (sitio),)

AICM is facing the possibility of sanctions if it fails to meet the operational capacity promised for its slots. IATA has raised concerns about airports not fulfilling their declared capacity, calling for stricter regulations and penalties for non-compliance. At AICM, the reduction in operational capacity to 43 slots per hour has been a point of contention. This decision, made with the intention of diverting some traffic to AIFA, has led to negative consequences for the airport's connectivity. The reduction has increased costs for passengers and decreased revenue for the airport. Additionally, the diminished capacity has impacted the efficiency of air traffic movement, contributing to delays and congestion.

El Aeropuerto Felipe Ángeles empieza a recibir más pasajeros, pero aún depende del subsidio gubernamental.

(2024-12-24, Iñaki Manero, José Antonio Morales, 88.9 Noticias,)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, parte del Grupo Aeroportuario del Valle de México junto al Aeropuerto Internacional Benito Juárez y el Aeropuerto de Toluca, está experimentando un incremento gradual en el número de pasajeros. A pesar de ser un aeropuerto regional con limitadas opciones internacionales, ha comenzado a operar con más frecuencia, sirviendo 38 destinos nacionales y ocho internacionales. Aeroméxico, Mexicana y Viva Aerobús son las aerolíneas con mayor afluencia. Los usuarios destacan la rapidez del servicio y la comodidad de las instalaciones. El tiempo promedio de traslado al aeropuerto es de 40 minutos a una hora.

[88.9 Noticias,](#)

La afluencia de pasajeros en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles ha ido en aumento, a pesar de la saturación en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México.

(2024-12-24, Iñaki Manero, José Antonio Morales, 88.9 Noticias,)

Durante una entrevista en Panorama, Memo Givillé destacó el incremento en la afluencia de pasajeros en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, a pesar de la saturación en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. Givillé mencionó que, aunque el AIFA ha ido creciendo en popularidad, aún enfrenta desafíos como la falta de señalización y la percepción de inseguridad en la zona. Una pasajera compartió su experiencia, destacando un tiempo de

traslado de 40 minutos a 1 hora desde Gustavo A. Madero. Givillé también señaló la necesidad de mejorar la comunicación y la infraestructura para aprovechar el potencial económico del AIFA. A pesar de las críticas, la atención al cliente en el AIFA ha sido bien recibida, aunque aún hay áreas de oportunidad para mejorar la experiencia del usuario. El costo del transporte desde el AIFA al centro de la Ciudad de México es un factor a considerar para los pasajeros.

Reforzarán operativos contra el comercio ambulante en la terminal de autobuses de Toluca, Estado de México.

(2024-12-24, Melissa Nava, EdoMex 98.9 Súper Stereo Miled,)

En la terminal de autobuses de Toluca, se han intensificado las operaciones contra el comercio ambulante, tras el regreso de los vendedores que habían sido desplazados durante tres meses. A pesar de contar con un amparo que les permite reinstalarse, las autoridades han decidido reforzar los operativos para prevenir la proliferación de la delincuencia en la zona. Simultáneamente, se están llevando a cabo operativos en el transporte público, con un total de 1350 intervenciones en las cuatro Líneas del Mexibús durante 2024. El secretario de Movilidad, Daniel Baja, subrayó la importancia de fomentar la cultura vial y reducir accidentes. Juan José López Hernández, director de supervisión y control del Citra Mitem, informó que la mayoría de los operativos se realizaron en las líneas 2 y 4, con 713 y 337 intervenciones, respectivamente.

REFINERÍA DOS BOCAS

En entrevista, Rocío Nahle, gobernadora de Veracruz, habló sobre su reciente gobierno.

(2024-12-24, Antonio Ruiz, Monitoreo Especial 3,)

En entrevista exclusiva para Sin Censura, Rocío Nahle, gobernadora de Veracruz, compartió sus impresiones y acciones tras 23 días en el cargo. Nahle expresó su satisfacción con el inicio de su administración, destacando que han abordado temas cruciales como salud, seguridad, educación, infraestructura y turismo. Mencionó el programa turístico para fin de año y la importancia de Veracruz en las elecciones locales de 2025. En respuesta a críticas sobre su gestión y comentarios pasados sobre los Yunes, Nahle reafirmó su compromiso con la imparcialidad y la democracia, enfatizando la importancia de un gobierno que trabaje para el bienestar de todos los veracruzanos. También destacó los avances en infraestructura y salud, como el programa de distribución de medicamentos. Nahle defendió su labor como exsecretaria de Energía y la construcción de la refinería Dos Bocas, subrayando su importancia para la autosuficiencia energética de México. Concluyó con un mensaje de optimismo sobre el futuro de Veracruz y México, destacando la fortaleza y potencial del país.

Finanzas, Imagen Informativa Primera Emisión

(2024-12-24, Héctor Figueroa, 90.5 Imagen,)

Juan Carlos discute con Héctor sobre la importancia de entender la inflación en el contexto económico actual. Destaca que la inflación no es inherentemente buena o mala, sino un fenómeno del sistema capitalista que afecta de manera personal según los productos que cada individuo consume. Resalta la importancia del consumo para la economía, especialmente en épocas festivas como Navidad y el Día de Reyes, que son cruciales para sectores como el de juguetes y panaderías. Juan Carlos menciona que la inflación en la primera quincena de diciembre fue del 4.44%, una ligera alza en comparación con lecturas anteriores, pero aún dentro

de lo esperado, y menos severa que los picos post-pandemia. Se aconseja a los consumidores manejar sus finanzas personales sabiamente, sugiriendo ahorrar un porcentaje del sueldo y utilizar el aguinaldo para pagar deudas, ahorrar, y consumir con moderación.

Juan Carlos comparte un consejo sobre el crédito, describiéndolo como ingresos futuros traídos al presente, y enfatiza la importancia de tener un fondo de ahorro para enfrentar la cuesta de enero. La conversación se centra en la incertidumbre sobre los precios de la gasolina debido a posibles decisiones de Donald Trump y su impacto en el mercado energético internacional. Juan Carlos recuerda la reforma energética de 2013 en México, que vinculó los precios del petróleo a estándares internacionales, lo cual ha llevado a que decisiones internacionales afecten los precios locales. Finalmente, se discute la expectativa sobre la producción de la refinería de Dos Bocas y su potencial impacto en los precios de la energía en México, aunque Juan Carlos se muestra escéptico sobre la rapidez de estos cambios.

SICT

PARA UN VIAJE SEGURO POR CARRETERA DURANTE VACACIONES DE FIN DE AÑO, MANTENGA EN BUENAS CONDICIONES SU VEHÍCULO: SICT

(2024-12-24, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

Si va a salir a carretera durante el actual periodo vacacional de fin de año, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) le recomienda verificar las condiciones físico-mecánicas de su vehículo para garantizar un óptimo rendimiento en su viaje. Tome en cuenta aspectos básicos de seguridad vial que debe seguir previo a su recorrido: Acomodar los espejos; revisar los niveles de aceite, gasolina, agua y aire de las llantas; usar el cinturón de seguridad; evitar los distractores y el uso del celular o cualquier otro equipo de comunicación; respetar los límites de velocidad y no haber ingerido alcohol o cualquier sustancia que comprometa su estado de alerta.

Diciembre registra aumento de accidentes viales en hasta 10 por ciento en México

(2024-12-24, Redacción, Misión Motor MX (Sitio),)

Los accidentes de tránsito aumentan entre 5% y 10% en nuestro país durante la temporada decembrina, según revelan datos recopilados por la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). Además, la severidad de estos eventos también incrementa entre 10% y 15%. De acuerdo con el Anuario Estadístico de Colisiones en Carreteras Federales 2023 de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), las carreteras y/o autopistas que registran un mayor volumen de accidentes en México son: Puebla-Córdoba (cuota), Coatzacoalcos-Villahermosa, México-Cuernavaca (cuota), Reforma Agraria-Puerto Juárez, México-Querétaro y Querétaro-San Luis Potosí.

TREN TRANSÍSTMICO

En la opinión de Eduardo Ruiz-Healy, opinador, quién comentó sobre las declaraciones de Trump sobre Panamá y Groelandia.

(2024-12-24, Eduardo Ruiz-Healy, Canal 121 Telefórmula,)

La opinión expresada por Hugo, quien parece ser un analista o comentarista en el contexto de la conversación, aborda la conversión digital y su impacto en la percepción de los usuarios mexicanos sobre las políticas del nuevo gobierno de Trump. Señala que hay un sentimiento

negativo entre los usuarios, reflejando incertidumbre sobre temas como deportaciones y narcotráfico. A pesar de esto, menciona que hay disposición para enfrentar desafíos y mantener un diálogo constructivo. En relación al tema del tren Transístmico, Hugo critica la idea de que este proyecto pueda beneficiar a México frente al aumento de aranceles y la inflación, argumentando que su capacidad es limitada en comparación con el Canal de Panamá. Además, considera que la narrativa de Trump es una manifestación de una locura desbordada, destacando la inclinación expansionista de Estados Unidos a lo largo de su historia.

[103.3 Radio Fórmula](#),

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Se publicó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025 en el Diario Oficial de la Federación.

(2024-12-25, Karla Iberia Sánchez, Santos Mondragón, Canal 2 Las Estrellas,)

En la Edición Vespertina del Diario Oficial de la Federación se publicó el Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, aprobado el 11 de diciembre por la Cámara de Diputados. El presupuesto establece un gasto total de 9.3 billones de pesos, de los cuales 5 billones están destinados al gasto programable, incluyendo 1 billón 89 mil millones para programas sociales prioritarios, 996 mil millones para gasto de inversión en proyectos como trenes e infraestructura hidráulica, y 980 mil millones para aportaciones federales del ramo 33 en salud. Asimismo, la Secretaría de Bienestar emitió un decreto en la misma edición, declarando 1,345 municipios como zonas de atención prioritaria para 2025, debido a su alta marginación, rezago social y porcentaje de población en pobreza extrema superior al 50%.

Hacienda publica en DOF el PEF 2025

(2024-12-24, La Redacción, La Jornada (sitio),)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) el Presupuesto de Egresos de la Federación para el 2025, en el cual se establece un gasto federal para el año entrante por 9.3 billones de pesos. El presupuesto fue aprobado el 11 de diciembre pasado por la Cámara de Diputados, en donde se destacó que del total de recursos casi 5 billones son de gasto programable que se ejerce a través de los diferentes programas y se desglosa principalmente en tres grandes rubros: programas sociales prioritarios, con un billón 89 mil millones de pesos; el gasto de inversión, de 996 mil millones de pesos, que incluye trenes, infraestructura hidráulica y en salud; y el ramo 33, aportaciones federales, con 980 mil millones de pesos.

REFORMA ENERGÉTICA

México necesita 15 mil mdd para transición energética y demanda industrial: COMENER

(2024-12-24, Redacción, Oil & gas magazine (Sitio),)

El gobierno mexicano enfrenta el desafío de reunir 15 mil millones de dólares para cumplir sus metas de transición energética y atender una demanda adicional de 9,500 MW hacia 2030. Juan Acra López, presidente del Consejo Mexicano de la Energía (Comener), dio a conocer en una entrevista con El Financiero, que el Plan Nacional de Energía prioriza la generación de electricidad a partir de fuentes renovables, con un objetivo del 50% para 2030. La inversión requerida incluye 10 mil millones para infraestructura de generación y 4,600 millones de dólares

para proyectos de transmisión eléctrica, fundamentales para ampliar el sistema de transporte energético del país.

El gobierno pagará deudas de Pemex con proveedores

(2024-12-24, Alonso Urrutia, Emir Olivares, La Jornada (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo reconoció que hay retrasos en los pagos a los proveedores de Pemex, por lo que garantizó que éstos se liquidarán en tres etapas: una parte en diciembre, otra en enero y una más en febrero. A partir de la reforma constitucional reciente que dio a Pemex y a la Comisión Federal de Electricidad el carácter de empresas públicas y no el de empresas productivas del Estado, se modificarán leyes secundarias de la paraestatal para poder hacerla más eficiente, señaló. La mandataria explicó que con la reforma energética de Enrique Peña Nieto se crearon subsidiarias y filiales que representan grandes gastos, y sólo ahora que se cambió la Constitución se va a poder integrar a muchas de ellas, de nuevo, verticalmente.

Endesa cierra el acuerdo de colaboración con Masdar firmado en julio pasado para gestionar una cartera fotovoltaica operativa de 2 GW en España

(2024-12-24, Redacción, Reve (Sitio),)

Endesa comunica que Enel Green Power España S.L. (EGPE), sociedad íntegramente participada por Endesa S.A., ha cerrado la venta de una participación minoritaria equivalente al 49,99 % del capital social de EGPE Solar a Masdar, líder en energía limpia de los Emiratos Árabes Unidos. EGPE Solar es una entidad propietaria de activos fotovoltaicos (FV) operativos de Endesa en España, con una capacidad instalada total de alrededor de 2 GW.

Producción de Pemex cae a mínimo histórico

(2024-12-24, Santiago Rentería Nolasco, Reporte Índigo (sitio),)

La producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) continúa en caída libre debido a que en noviembre ligó seis meses a la baja, ubicándose en 1.38 millones de barriles diarios, una cantidad mínima histórica desde que la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) lleva el registro. La presidenta Claudia Sheinbaum ha prometido poner un tope a la producción de Pemex durante su sexenio debido a que no es posible producir tres millones de barriles diarios. "El objetivo fundamental de la producción de petróleo con Pemex seguirá siendo el consumo nacional, y este se limitará a una producción de 1.8 millones de barriles diarios", dijo la presidenta en el Zócalo cuando tomó la posesión del cargo. Explicó que la reforma energética de Enrique Peña Nieto proponía una producción de tres millones de barriles diarios. "Eso es ambientalmente imposible, es mejor promover la eficiencia y las fuentes renovables", mencionó.

La industria solar estadounidense está de vuelta, y es grande > ya son los terceros del mundo en capacidad de fabricación de paneles fotovoltaicos

(2024-12-24, Redacción, Eco Inventos MX (sitio),)

La industria solar de Estados Unidos ha experimentado un renacimiento notable en los últimos años, posicionándose como un líder emergente en la producción de paneles solares y tecnología asociada. Este crecimiento no solo tiene implicaciones económicas y laborales, sino también un impacto positivo en los esfuerzos globales hacia un futuro más sostenible. El desarrollo de una cadena de suministro completamente integrada y localizada en territorio estadounidense marca un hito único en el sector de energías renovables.